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まちのランドマークがリニューアル！
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遠別町屋内こども遊戯場・テレワーク施設遠別町屋内こども遊戯場・テレワーク施設

「とんがりかん」 リニューアル オープン！「とんがりかん」 リニューアル オープン！
 　遠別町屋内こども遊戯場・テレワーク施設「とんがりかん」が４月27日にオープン

しました。町のシンボルで建物の内外装を一新し、4年ぶりに利活用となりました。

　1階は子ども向けのアスレチックやボルダリングの施設、ネットを使った遊具、授乳

室があります。2階は机と椅子を置いたワーケーションスペースとして利用でき、公衆

無線LAN「フリー Wi-Fi」も備えています。８５段の螺旋階段を上った先には展望部

分まで上がることができ、天気が良い日には日本海と利尻富士の絶景が望めます。　

　利用は全て無料。管理運営は遠別急行運送に委託しています。

　リニューアルオープンセレモニーで笹川洸志町長は「遠別の交流人口増加につなが

る、みなさんに親しまれる施設になってほしい」とあいさつし、関係者とテープカッ

トを行いました。
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　昨年、改修工事を行ったスポーツ公園野球場のリニューアルオープンイベントとして、5月３日～
５日の３日間、栗山高校女子硬式野球部をお招きして、合宿が行われました。総勢30名の部員たち
は大きな声を響かせながら練習や紅白戦に汗を流しました。最終日には地元の野球チーム「遠別クラ
ブ」との交流試合を開催し、地域住民が観戦する中、選手たちはハツラツとしたプレーを見せました。
　同野球部は５月11日から7月7日の期間で開催している道内6チーム総当たり戦のHOKKAIDO
リーグに出場中。優勝を目指して頑張っておりますので、栗山高校女子硬式野球部の応援をどうぞよ
ろしくお願いいたします。

金　由紀子　監督
こん ゆ き こ

　新チームになってから初めての紅白
戦や遠別クラブとの試合を通じて選
手たちの能力などを見極めることがで
き、いい合宿となりました。
　リーグ戦に向けてさらに良いチームに出来るようこれ
からも頑張っていきます。
　リーグ戦の応援よろしくお願いいたします！

栗山高校女子硬式野球部
遠別合宿

栗山高校女子硬式野球部
遠別合宿

5/3（金）　バッティング練習、ノック等

5/4（土）　紅白戦

5/4（土）　オープン戦　対遠別クラブ

澤田　芽衣　主将
さわ  だ め い

　今回の合宿では多くの練習や実戦
経験を積むことが出来てとても良い
合宿になりました。内外野の連携など
課題も見つけられたことも収穫になりま
した。
　これから始まる大会に向けて、今回の合宿で見つけ
た課題を修正して良い結果が残せるように頑張ります！
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　5月１９日、道の駅えんべつ富士見特設会場にて遠別町

観光協会主催、第36回富士見ヶ丘公園開き山菜まつりが

開催されました。会場では山菜料理の試食コーナーや行者

ニンニク入りジンギスカンの無料配布などに長蛇の列が出

来ており、多くの方々が山菜を楽しみました。イベントでは

はかまだ雪絵さんの歌謡ショー、山菜重さ当てチャレンジ

が行われ、会場は盛り上がりを見せました。最後には毎年

恒例、るもい農業協同組合提供の餅まきが行われ、大盛

況のうちに終了しました。
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富士見ヶ丘公園開き富士見ヶ丘公園開き山菜まつり山菜まつり第36回第36回
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　５月１4日、遠別農業高等学校にて羊の毛刈りの授業が
行われました。羊の毛刈りはこれから迎える暑い夏に向け
て体温上昇による熱中症を防ぐことや衛生的な面を考慮し、
毎年５月頃に行われています。実際に毛刈りをした生徒たち
は悪戦苦闘しながらも先生の指導を真剣に聞きながら羊の
ために丁寧に作業しました。毛刈り後の羊はスッキリした表
情をしていました。

羊さんもスッキリ！
遠別農業高等学校　羊の毛刈り授業

　5月11日、市街地一円と富士見海水浴場周辺にて遠別
町クリーン作戦が行われました。地域住民をはじめ、町職
員など約240 名が参加し、多くのごみを拾い町内の環境
美化に貢献しました。また、４月26日には遠別町漁業協
同組合女性部が遠別漁港周辺の清掃活動を行いました。約
60名が参加し、周辺地域の美化に努めました。

えんべつをきれいに！
遠別町クリーン作戦実施

　５月１5日、マナピィ・21にてしらかば学園大学の講義と
してスマホ教室が行われました。この日は公開学習として
聴講生を募集し、6名が参加し、生徒4名と合わせて１０
名が受講しました。KDDI( 株 )から齊藤卓也さんを講師に
招き、電源の入れ方など基本的な操作からマップの操作方
法、メールの打ち方などを学習しました。参加者は新たな
操作についての発見もあり、有意義な学習となりました。

便利に使えるように
しらかば学園大学スマホ教室

　５月15日、役場１階会議室においてヤマト運輸 (株 )と
の包括連携協定締結式が行われ、笹川町長と鈴木道北主
管支店長が調印を行いました。この協定は地域の活性化と
町民サービスの向上を目的としており、協定内容は「災害対
策」、「安全・安心な地域づくり」、「観光支援や産品の販路
拡大」など全７項目となっています。今後は連携をとりなが
ら、町の発展を目指します。

町民サービスの向上を図る
ヤマト運輸 (株 )との包括連携協定締結式
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ウイエペツ俳句会　５月の句ウイエペツ俳句会　５月の句
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No.9

　留萌管内の各市町村も人口減少により、すっかり町の様子が変わってしまいました。
　10 数年前までは、「団塊の世代」の方々が現役で活躍し、町にも活気がありました。
　しかし、昨今、元気な方でも町を離れ、札幌、旭川などに移住する人が増えました。
　確かに、都会は魅力的です。病院、商業施設、文化施設、交通機関もとても便利で「住みやすい町」ですよね。
不便な田舎を離れたくなる気持ちも分かります。
　田舎は、都会のように「住みやすい町」とはなりませんが、下記のような
方法は、より良い町づくりのヒントになるかもしれません。

①過疎地域の持続的な発展を目指す方法
　総務省では「過疎地域の人口を単純に増やすという発想は捨てざるを得ない。少数でも、新しい力のある人
材を活かし、地域資源を高度に活用することで、都市にはない価値を蓄積し（先進的な少数社会）を目指そう。」
※とまとめています。

②過疎地域の発展は難しくても、別の視点で町つくりをする方法
～生きづらさを取り除く～

　様々なメディア、ユーチューブで紹介されている慶応義塾大学大学院博士号論文「生き心地の良い町（書籍）」
※によると、自殺率の高低を調査分析した結果、自殺率が低い町＝「生き心地が良い町」の特徴が分かりました。

・いろいろな人がいてもよい、いた方がよいと言う価値観
・重鎮、年長者が年少者を抑えつけない、若い人の意見も尊重し採用する
・どうせ社会や政治は変わらないと考えない、主体的であり、お上頼みではない
・気軽に助けてと言える。また、助けを求めやすい環境作りをしている
・人を気に掛けるが監視はしない、統制や見えない圧力がない⇒ゆるやかなつながり
・特別に幸せではないが、不幸ではない＝ちょうどいい、分相応、こだわりがない
・レッテルを貼らない⇒一度の失敗は許す　　
・行政側も上記の積極的に環境作りに取り組んでいる。

　結びでは、地域社会は自然環境の影響や歴史的な要因で社会が形成されるため、短絡的に町を変えることは
できないが、過疎地域でも行政が中期的な目標を立て、教育と啓蒙により「生きやすい町」を作ることが可能
であると述べています。

※参照文献　①新たな過疎対策に向けて～過疎地域の持続的な発展～Ｒ２年総務省過疎地域懇談会より
　　　　　　②「生き心地の良い町」岡壇　講談社（慶應義塾大学大学院博士号論文）より

～今から始められること～
　上記の①②の双方が整った町が理想ですが、自分からできそうなこともありそうですね。
　子や孫が、残った自分達が、いつまでも「この町は、生きやすいなあ」と感じる町にしてゆきたいと願う今
日この頃です。

記事：広報委員　堀 政志

まちの話題まちの話題

　５月24日、幼児センターきらりにて、こぐまクラブ交通
安全教室が行われました。遠別駐在所の所長から交通安全
のお約束について説明がされ、その後、園児からの交通安
全宣言、横断歩道の渡り方やダミー人形を使った飛び出し
事故の実演、国道にて旗の波運動を行いました。活動を通
して園児たちは交通安全の大切さを再確認しました。

事故に気を付けて
こぐまクラブ交通安全教室

　５月15日、幸和水田にて遠別農業高校の湛水直播プロ
ジェクトとしてドローンによる播種が行われました。このプ
ロジェクトは水稲の先端技術を実践し、近隣の水稲農家と
高校生が調査・観察、結果を共有することで先端技術の普
及を目的としています。通常の田植えでは苗を植えるところ、
今回はドローンを使用し特殊な加工をしたもち米の種をま
き、今後の成長を調査していきます。

新たな試み
遠別農業高校湛水直播プロジェクト
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・いろいろな人がいてもよい、いた方がよいと言う価値観
・重鎮、年長者が年少者を抑えつけない、若い人の意見も尊重し採用する
・どうせ社会や政治は変わらないと考えない、主体的であり、お上頼みではない
・気軽に助けてと言える。また、助けを求めやすい環境作りをしている
・人を気に掛けるが監視はしない、統制や見えない圧力がない⇒ゆるやかなつながり
・特別に幸せではないが、不幸ではない＝ちょうどいい、分相応、こだわりがない
・レッテルを貼らない⇒一度の失敗は許す　　
・行政側も上記の積極的に環境作りに取り組んでいる。

　結びでは、地域社会は自然環境の影響や歴史的な要因で社会が形成されるため、短絡的に町を変えることは
できないが、過疎地域でも行政が中期的な目標を立て、教育と啓蒙により「生きやすい町」を作ることが可能
であると述べています。

※参照文献　①新たな過疎対策に向けて～過疎地域の持続的な発展～Ｒ２年総務省過疎地域懇談会より
　　　　　　②「生き心地の良い町」岡壇　講談社（慶應義塾大学大学院博士号論文）より

～今から始められること～
　上記の①②の双方が整った町が理想ですが、自分からできそうなこともありそうですね。
　子や孫が、残った自分達が、いつまでも「この町は、生きやすいなあ」と感じる町にしてゆきたいと願う今
日この頃です。

記事：広報委員　堀 政志
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令和 6年度から森林環境税（国税）の課税が始まります。

１．森林環境税とは
　森林の有する公益機能は、地球温暖化防止のみならず、国土の
保全や水源のかん養等、国民が恩恵を受けるものですが、所有者
や境界がわからない森林の増加、担い手不足等が大きな課題となっ
ています。
　このような現状の下、平成 30年５月に成立した森林経営管理法
を踏まえ、パリ協定の枠組みの下における我が国の温室効果ガス
排出削減目標の達成や自然災害等を防ぐため、市町村が実施する
森林整備等に必要な財源を確保する観点から、森林環境税が創設
されました。

２．令和６年度以降の森林環境税及び町道民税均等割の税額
　森林環境税は、令和６年度から、国内に住所を有する個人に対して課税される国税です。
　個人住民税均等割の枠組みを用いて、平成 26年度から、東日本大震災を踏まえ地方公共団体が実施する
防災のための施策に必要な財源を確保するため、町・道民税にそれぞれ５００円（計１，０００円）を加算し
て賦課徴収していましたが、令和５年度で終了し、令和６年度から国税である森林環境税が導入され、その
税収は全額が全国の都道府県・市町村へ森林環境譲与税として譲与されるしくみとなっています。

税　　目 令和５年度まで 令和６年度から
国　　　税 森林環境税 ― １，０００円
町　民　税

個人住民税均等割
３，５００円 ３，０００円

道　民　税 １，５００円 １，０００円
合　　計 ５，０００円 ５，０００円

３．森林環境税の非課税基準
　次の方については森林環境税が課税されません。
　・障がい者、未成年者、寡婦またはひとり親で合計所得金額が１３５万円以下の方
　・合計所得金額が次の算式で求めた金額以下の方
扶養親族を有しないとき 合計所得金額が 38万円以下の場合

扶養親族を有するとき
合計所得金額が次の金額以下の場合
28万円×（本人＋扶養人数）
＋ 10万円＋ 16万８千円

４．森林環境譲与税の使い道
　本町では、国から譲与される森林環境譲与税を計画的かつ効率的に活
用するため、当面５年間（１～５年度）の活用に向けた基本方針を策定し、
次に掲げる施策に要する経費に充てなければならないと定めています。
　①森林整備の推進
　②人材育成・担い手確保
　③木育利用の推進
　④普及啓発

森林環境税について不明な点がありましたら、下記の連絡先へお問い合わせください。
遠別町経済課水産林務係（℡０１６３２－７－２１４６）
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地震時の対応について
①揺れを感じたり、緊急地震速報が流れたらすぐに身
を守る行動をとりましょう

消防支署から

②地震の揺れが収まったら落ち着いて行動しましょう

③家の中では、食器棚やタンスなどの倒れやすい物か
ら離れましょう

④車を運転中は、道路の左
側に停車し鍵はつけたま
まにして避難しましょう

⑤家族内で避難場所を確認しておき
ましょう！地震発生時家族と離れ
ている場合は、すぐ連絡し安否を
確かめましょう
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「知ってる？みつばち豆知識」
　アルビノの雄蜂が登場したので、アルビノの蜜蜂について最近知った事を。
　蜜蜂をたくさん飼っていると、稀にアルビノの蜂が多い群が出来る事があるそうです。理由は解明されて
いませんが、アルビノ群は通常の蜜蜂と比べて分蜂しづらいのだとか。分蜂とは養蜂家が
気づかない間に新しい女王蜂が生まれてしまい、旧女王が巣箱の中の約半分の働き蜂を連
れて、新天地へと旅立ってしまう事です。これも蜂の数が減る原因になります。これは養
蜂家は気になりますね！他にアルビノである事のデメリットは今のところ見つかっていな
いので、アルビノ発見に興奮したのはそんな事が頭の片隅にあったからなんです。

　先月は越冬の失敗で５群減らしてしまい凹んでしまいましたが、また今月も大失敗！
　経験が足りないと思い知る出来事の連続に、さらに凹んでしまいます。　ですが、珍しい蜂を発見して運良
く撮影することが出来たり、２年目の蜜源実験農園は植物の種類も増えてきて、見た目が去年よりも整った感
じになってくるなど、嬉しい事もあり、頑張らなくちゃ！と気持ちを切り替えているところです。

　先月の失敗から、今年は蜂蜜を採取するのを諦めて、
蜜蜂を増やす事に集中する方針で飼育する事になりまし
た。蜂の数が減ったのですから仕方ありません。たっぷ
りの蜂蜜がある事で、蜜蜂が安心して育児に専念しても
らえるようにするのです。今の様な状況の場合、一群
を大きく膨らませるのではなく、女王蜂も増やしていき、
細胞分裂をさせるように巣箱を増やしていきます。女王
蜂は王台といって特別な部屋で育てられるので、王台を
発見、選別し、うまく管理をして、無事に１群から２群
に増やす作業を、蜂場のあちこちで行って全体的にボ
リュームアップさせようという作戦です。女王蜂を増や
すには春から夏が正念場で、シーズンの早いうちに女王
蜂を誕生させないと良い状態で越冬時期を迎える事が
出来ません。だからこそ今、女王蜂を増やす事を第一
にしなくてはならないのに、またやらかしました。王台
が出来て、大きく形の良いものを選別し、これは！と思
うものを今いる女王蜂の巣箱から育児係の若い蜂と共
に新しい巣箱に移します。育児係はせっせと新しい女王
蜂候補のお世話をします。そして時期が来たら新しい
女王蜂が誕生し、１群が２群に増える。はずでした。最
初の女王蜂候補は自分の管理が悪かったせいで、死ん

でしまう事になります。何をやらかしたのかは、紙面の
都合でまた来月記事にする事にしますね。とにかく残念
です。
　さて、冒頭にも書きましたちょっと珍しい蜂。見つけ
た時は興奮しました！アルビノの雄蜂です。目が白いの
で、おや？！と思い、慌ててスマホを取り出して撮影し
ました。だいたい蜂の様子を撮影する時は、巣板を片
手で持って撮るのですが、巣板を落とすのは御法度。
だから、毎回ものすごく緊張して撮影します。ブレる事
も多々あるので、もうカメラマンばりに連写しています。
そのうちの一枚が上手く撮れていたので、普通の雄蜂と
比較してみてください。

協 力 隊 通 信
第 22 号第 22 号

坪田 幸恵

失敗の連続！頭を抱える協力隊員の巻失敗の連続！頭を抱える協力隊員の巻

↑アルビノの雄蜂 ↑通常の雄蜂
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の
死
去
に
際
し

永
田
富
美
子
さ
ん
（
２　
区
）

敏
一
さ
ん
の
死
去
に
際
し

２
区
女
性
部
（
２　
区
）

社
会
福
祉
の
為
に
タ
オ
ル
85
本

を
寄
付

千
葉　
光
悦
さ
ん
（
錦　
町
）

福
田
こ
う
へ
い
コ
ン
サ
ー
ト
益

金
を
社
会
福
祉
の
為
に
寄
付

町のカレンダー ２０２４

※　上記の内容は変更になる場合がありますので、あらかじめ各自で確認してください。

6月（June） 7月（July）
15 ㈯

16 ㈰

17 ㈪ マナピィ・21 図書室休館

18 ㈫

19 ㈬

20 ㈭

21 ㈮

22 ㈯

23 ㈰ マナピィ・21 図書室休館

24 ㈪ 脳ＭＲＩ・ＭＲＡ検診（マナピィ・21　８：15 ～）
マナピィ・21 図書室休館

25 ㈫ 脳ＭＲＩ・ＭＲＡ検診（マナピィ・21　８：15 ～）

26 ㈬ 脳ＭＲＩ・ＭＲＡ検診（マナピィ・21　８：15 ～）

27 ㈭

28 ㈮

29 ㈯

30 ㈰

1 ㈪ マナピィ・21 図書室休館

2 ㈫

自動車運転免許更新時講習（豊富町）
10：00 ～初回
13：00 ～優良
13：45～一般
15：00～違反

3 ㈬

4 ㈭

5 ㈮

6 ㈯

7 ㈰

8 ㈪ マナピィ・21 図書室休館

9 ㈫ ひよこタイム（子育て支援センター　10：00 ～）

10 ㈬ 乳幼児健診
（遠別町国民健康保険診療所　診察開始 10：30 ～）

11 ㈭

12 ㈮

13 ㈯

14 ㈰ マナピィ・21 図書室休館

15 ㈪ 【海の日】 
マナピィ・21 図書室休館

15



皆様のご意見・ご感想をお待ちしております。

町へひとことご意見箱 も ご利用ください。

〒098-3543
遠別町字本町３丁目３７番地 TEL

FAX
遠別町住民課生活広報係

（01632）７－2113
（内 線 113・114）
（01632）７－3695

E－mail：seikatsu.kouhou＠town.
　　　　 　　embetsu.hokkaido.jp

（記事や写真の無断転載は固く禁じます）

（令和6年5月31日現在）

2215
日目

今月の
納 税 7/1納期

町道民税（１期）

（令和6年5月31日現在）

人口

世 帯

●男   1,124人（－4）
●女   1,176人（－7）

2,300人
（－11）

1,282（－5）

自衛官等採用試験のご案内

　上記すべての【試験会場】は受付の際にお知らせします。
　「自衛官候補生」は合格採用。その他は「一次試験」となります。

■お問い合わせ
　〒097-0001稚内市末広５丁目６番１号　稚内地方合同庁舎５階
　自衛隊旭川地方協力本部稚内地域事務所　　℡(0162)33-1227

種　　目 資格年齢等 試験日 受付期間

自衛官候補生
18歳以上 32歳以下の方
（32 歳の方は採用予定月の末日現在、33 歳に達し
ていない方）

【筆記（WEB）】
9月21日～ 9月25日
うちいずれかの１日
【口述・身体検査】

9月27日

９月１日
～９月３日

一般曹候補生
18歳以上 32歳以下の方
（32 歳の方は採用予定月の末日現在、33 歳に達し
ていない方）

9月18日 7月 1日～
９月３日

航空学生
（海要員）

18歳以上 22歳以下の方
（高卒者（見込含）又は高専３年次修了者（見込含）） 9月16日 7月 1日～

９月５日
航空学生
（空要員）

18歳以上 22歳以下の方
（高卒者（見込含）又は高専３年次修了者（見込含）） 9月16日 7月 1日～

９月５日

防衛大学校
（推薦）

18歳以上 20歳以下の方、高卒（見込含）
又は高専３年次修了者（見込含）で成績優秀かつ生徒
会活動等に顕著な実績を修め、学校長が推薦できる方

９月21日
又は

９月22日

9月 5日～
9月 9日

防衛大学校
（総合選抜）

18歳以上 20歳以下の方、高卒者（見込含）
又は高専３年次修了者（見込含） 9月21日 9月 5日～

9月 9日
防衛大学校
（一般）

18歳以上 20歳以下の方、高卒者（見込含）
又は高専３年次修了者（見込含） 11月2日 7月 1日～

10月 17日
防衛医科大学校
（医学）

18歳以上 20歳以下の方、高卒者（見込含）
又は高専３年次修了者（見込含） 10月19日 7月 1日～

10月 9日
防衛医科大学校
（看護）

18歳以上 20歳以下の方、高卒者（見込含）
又は高専３年次修了者（見込含） 10月12日 7月 1日～

10月 2日


